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Ao décimo terceiro dia mês de outubro do ano de dois mil e vinte, de forma remota 1 

pelo aplicativo Google Meet, sob convocação do Chefe do Departamento de 2 

Biociências - DBIO participaram os seguintes membros da Assembleia do DBIO: Aline 3 

Fernanda Campagna Fernandes, Carlos Eduardo Alves Soares, Cristiano Queiroz de 4 

Albuquerque, Cristina Baldauf, Darius Pukenis Tubelis, Emanuelle Fontenele Rabelo, 5 

Emmanuel de Sousa Jereissati, Eveline de Almeida Ferreira, Gustavo Henrique 6 

Gonzaga da Silva, José Domingues Fontenele Neto, Josivania Soares Pereira, Juliana 7 

Rocha Vaez, Leonardo Fernandes França, Leonardo Lelis de Macedo Costa, Lidiane 8 

Leal Rocha, Luciana Vieira de Paiva, Maria do Socorro Ribeiro Freire Nunes Cacho, 9 

Michele Dalvina Correia da Silva, Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto, Rodrigo 10 

Fernandes, Rodrigo Silva da Costa, Taffarel Melo Torres, Vitor de Oliveira Lunardi. 11 

Membros com Ausências Justificadas: Alexsandra Fernandes Pereira, Ana Carla 12 

Diógenes Suassuna Bezerra, Francisco Silvestre Brilhante Bezerra, Fernanda Matias, 13 

Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro Quintans, Leandro de Oliveira Furtado de 14 

Sousa, Milena Wachlevski Machado. Membros com Ausências não Justificadas: 15 

Cecília Irene Perez Calabuig, Cibele dos Santos Borges, Daniel Cunha Passos, Inês 16 

Xavier Martins, José Luis Costa Novaes, Marcicleide Lima da Silva, Marinalva Oliveira 17 

Freitas. Com a seguinte PAUTA:  18 

 19 
Atas das assembleias de 2019 (2ª, 3ª, 4ª e 5ª reuniões extraordinárias, 6ª e 7ª ordinária) e de 2020 (1ª, 20 
2ª, 3ª, 4ª e 5ª reuniões extraordinárias, 1ª, 2ª e 3ª ordinárias); 21 
1. Aprovação das alterações em componentes curriculares pertencentes ao Departamento de 22 
Biociências para fins de atualização do Projeto Pedagógico do Curso de Agronomia, realizada pelo 23 
Núcleo Docente Estruturante (Portaria UFERSA/PROGRAD No 0003/2016) e pela Comissão de 24 
Atualização do Projeto Pedagógico do Curso de Agronomia (Portaria UFERSA/PROGRAD N°040/2018); 25 
2. Deliberação sobre projeto de pesquisa intitulado: 26 
PEA10003-2020 - Secagem de resíduos agroindustriais com potencial biotecnológico - Coordenadora 27 
Fernanda Matias 28 
3. Outras ocorrências 29 
 30 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo, chefe do Departamento de Biociências, dá 31 

inicio a reunião departamental após ser constatado o “quorum” legal e faz a leitura da 32 

pauta. A secretaria do departamento, Lisiane Nunes Limeira, faz a leitura dos ausentes 33 

com justificativas. Votação para aprovação das ausências justificadas: Aprovadas com 34 

dezessete votos favoráveis. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo apresenta as atas 35 

a serem aprovadas e pergunta se alguém tem alguma correção ou discussão sobre 36 

elas. Sem discussões. Votação: atas aprovadas com sete votos favoráveis e 37 

dezesseis abstenções. O Professor Rodrigo Silva da Costa faz um encaminhamento 38 

para alteração no ponto de pauta número um. Que ao invés de haver apenas a 39 

deliberação que haja também uma discussão sobre o ponto. Votação: Aprovado com 40 

vinte e um votos favoráveis e duas abstenções. PRIMEIRO PONTO: Professor Lívio 41 

Carvalho de Figueiredo abre a apresentação com as alterações em componentes 42 

curriculares pertencentes ao Departamento de Biociências para fins de atualização do 43 

Projeto Pedagógico do Curso de Agronomia, realizada pelo Núcleo Docente 44 

Estruturante (Portaria UFERSA/PROGRAD No 0003/2016) e pela Comissão de 45 

Atualização do Projeto Pedagógico do Curso de Agronomia (Portaria 46 
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UFERSA/PROGRAD N°040/2018) e abre para discussões. O Professor Rodrigo Silva 47 

da Costa pede a palavra e explica uma situação que consta no PPC da Agronomia, 48 

não faz referência às disciplinas do DBIO que constam nas alterações do PPC, mas 49 

uma disciplina que era anteriormente do DBIO e foi retirada, mas pelo PPC tem toda a 50 

discrição de uma disciplina básica da área biológica. A disciplina é Entomologia Geral 51 

e foi retirada do DBIO em uma reunião do Consuni, onde houve um pedido do CCA 52 

para alocação dessa disciplina neste centro. O Professor Rodrigo Silva da Costa faz a 53 

leitura do conteúdo programático da disciplina de Entomologia Geral que consta no 54 

PPC da Agronomia e reitera ser uma disciplina básica da área biológica. Ele solicita 55 

então que o departamento solicite que essa disciplina seja alocada no DBIO. O 56 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo faz a apresentação das outras disciplinas com 57 

alterações. A Professora Juliana Rocha Vaez explica que a alteração da carga horária 58 

de 75h para 60h da disciplina de Bioquímica acarretaria aumento na carga horária 59 

docente, pois necessitaria a criação de novas turmas. Professor Emmanuel de Sousa 60 

Jereissati confirma que a comissão conversou com ele, mas que ficou decidida pela 61 

não mudança justamente porque a professora Juliana Rocha Vaez tinha levantado 62 

essa questão do aumento da carga horária docente. O Professor Lívio Carvalho de 63 

Figueiredo, como chefe do departamento traz uma solução para essa questão, com a 64 

redução de duas turmas em laboratórios daria para criar a turma de 60horas teórica 65 

para a Agronomia. O Professor Lívio Carvalho de Figueiredo faz o encaminhamento 66 

para retirar esse ponto de pauta e discutir no âmbito da chefia com os docentes 67 

envolvidos nas disciplinas alteradas no PPC, para que após as decisões tomadas seja 68 

trazido novamente o ponto em assembleia. Votação: Aprovado com vinte votos 69 

favoráveis e três abstenções. SEGUNDO PONTO: Professor Lívio Carvalho de 70 

Figueiredo colocou o ponto em discussão e abre apresentação mostrando o projeto 71 

em questão. A professora Cristina Baldauf questiona se ficou faltando o arquivo do 72 

projeto, o projeto na integra, pois só foi enviado o print do cadastro na convocação. 73 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo responde que é um projeto de cunho 74 

tecnológico externo com parceria setor público/privado e partir da aprovação é que 75 

será enviado todo o projeto. A professora Cristina Baldauf questiona que falta a 76 

informações que o próprio formulário pede como os benefícios a serem gerados, o 77 

retorno para cursos e professores. Ela explica que faltam informações para que o 78 

departamento possa avaliar, como a entidade financiadora que se desconhece, o 79 

cronograma que não fecha com o orçamento, a carga horária que é muito superior ao 80 

permitido e algumas questões que a deixaram com dúvidas para analisar o projeto.     81 

O Professor Lívio Carvalho de Figueiredo explica que a Universidade ainda não 82 

propôs nenhum tipo de encaminhamento com esse tipo de parceria com o setor 83 

privado, o que acontece é que ainda é necessário colocar informações básicas para 84 

descrever um projeto no SIGAA. O Professor Carlos Eduardo Alves Soares pede que 85 

se registre seu voto por abstenção por falta de informações sobre o projeto. Votação: 86 

Ponto aprovado com três votos favoráveis, um voto contrário e treze abstenções. 87 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo agradeceu aos participantes e encerra a 88 

reunião. Para constar, eu, Lisiane Nunes Limeira, Assistente em Administração do 89 
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DBIO lavrei a ata desta reunião, cuja lista de presença será publicada na página do 90 

departamento. 91 


